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Abren investigación 
por derrame y caleta El 
Membrillo sigue cerrada 
Investigador del HUB Ambiental de la UPLA recalcó que estos eventos 
representan un peligro para el ecosistema y la salud humana. 

Mirian Mondaca Herrera 
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uevamente y por 
N segunda jornada 

consecutiva, la ca- 

leta El Membrillo de Val- 
paraíso, deberá continuar 
cerrada hoy según confir- 
maron desde la directiva 

del sindicato de pescado- 
res artesanales del lugar 
hasta el cierre de esta edi- 
ción, como consecuencia 
del derrame de hidrocar- 
buros ocurrido este miér- 
coles 9ejulio, 

Esta decisión, aunque 
claramente representa un 
desmedro en sus ingresos 
económicos diarios, fue to- 
mada por los hombres de 
mar para no exponerse 
ellos ni tampoco a los con- 
sumidores de los recursos 

marinos a eventuales ries- 
gos. Y es que la idea es por 
sobre todo “no llevar nin- 
gún producto contamina- 
do ala población”, remar- 
cóel secretario del Sindica- 
tode Pescadores Artesana- 
les dela caleta, Luis Marsh. 
Durante este viernes se re- 
unirán para decidir si es- 
tán las condiciones para 
volver a la pesca mañana. 

Mientras los pescadores 
artesanales siguen sufrien- 
do las consecuencias de no 
poder salir a ejercer su ac- 
tividad, desde la Armada 
confirmaron que se efec- 

tuará una investigación. 
En específico, el ca 

tán de Puerto de Valparaf- 
so, capitán de fragata Da- 
vid López, dijo que “se 
abrirá una investigación 
sumaria administrativa 
para determinar eventua- 
les responsabilidades de 
dicha situación, esto con, 
fin de proteger la seguri 
dad de la vida humana en 
el mar y del medio am- 
biente acuático”. 

Asimismo, indicó que 
durante la jornada de ayer 
personal especializado ins- 
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INVESTIGADORES DEL HUB AMBIENTAL DE LA UPLA TOMARON MUESTRAS EN SEIS PUNTOS. 

MUESTRA 
DEAGUA 
TOMADA 
PORLOS 

PESCADORES 
EL MIÉRCOLES. 

titucional volvió a tomar 
muestras en el espejo de 
agua, las que serán anali- 
zadas en laboratorio y que 
mantienen un monitoreo 
constante del sector. 

SEIS PUNTOS 

El Centro de Investigación 
¿HUB Ambiental de la Uni- 

versidad de Playa Ancha 
también tomó muestras 
donde se identificó la 

mancha oleosa. En concre- 
to, lo hicieron en un total 

de seis puntos al inicio del 
sector sur del área de ma-   

nejo de los pescadores de 
El Membrillo. 

Según explicó el investi 
gador del HUB Ambiental, 

Dr. Claudio Sáez, estas 
muestras se tomaron para 
“la constatación de distin- 
tosanalitos que puedan ser 
identificatorios de poten- 

cial riesgo asociado a la dis- 
persión de hidrocarburos”. 

En línea con lo anterior, 
el profesional indicó que 

“esta es la fase menos den- 
saqueel agua, es un riesgo 
inminente para la vida ma- 
rina, para el vuelo de las 

RESPONSABLES 

Hasta el momento nose co- 
noce con certeza la fuente de 
origen del derrame, pero los 
pescadores sospechan de un 
barco de grandes proporcio- 
nes. En línea con la búsqueda 
deresponsabilidades, el di- 
putado Jorge Brito, integran- 
tede la Comisión de Pesca, 
señaló que “hace poco logra- 
mos modificar el Código Pe- 
nal paratipificar los delitos 
ambientales y utilizaríamos 
todaslas herramientas lega- 
les para poder irdetrás de 
quienes le están provocando 
estetremendo daño (...”. 

aves, para las vías respira-

torias y gastrointestinales
y también porsupuesto pa-
ra la salud de los bañistas y
de las personas que están
en este momento hacien-
do actividad náutica”. 

  

explicó que hicieron una
prospección através de dro-
nes y también la estima:
ción “de la dispersión de la
plumaen la bahía de Valpa-
raíso”. Estas muestras to-

adas porlos profesionales
del HUB Ambiental avanza-

dala tardedel miércoles es-
tán en análisis. O   

    LUCHA ES LIDERADA POR APODERADOS DE “PEQUEÑOS GENIOS”. 

Comunidad de jardín 
infantil quiere recuperar 
espacio abandonado 
Estejueves los apoderados 
del jardín infantil “Peque- 
ños Genios” de Rodelillo 
salieron a las calles para 
demandar mejoras para el 
establecimiento educativo 
y por ende, para sus pe- 
queños. 

Según explicaron, la co- 
munidad lleva casi una dé- 
cada esperando un “espa- 
cio digno”. Esto porqueen 
la actualidad “nuestros ni- 
ños aprenden en condicio- 
nes que no son las adecua- 
das: un lugar reducido, 
prestado, sin seguridad y 
que no nos permite recibir 
a más familias”. 

¿Una posible solución? 
Recuperar un espacio que 
hoy se encuentra abando- 
nado en el sector, puntual- 
mente el exconsultorio 
San José de Rodelillo, espa- 
cio que pertenece al Servi- 
cio de Salud Valparaíso- 
San Antonio (SSVSA). 

“Los apoderados vienen 
denunciando hace años el 

tema de la infraestructu- 
ra, porque hay un patioen 
el jardín, en la parte de 
abajo, que se está cayendo, 
producto de las lluvias; en 
invierno se les llueve el pa- 
tio a los niños, por lo que 

no pueden salir, hemos su- 
fridorobos, entonces es un 
lugar muy precario”, con- 
textualizó Yasna Ramírez, 

apoderada de Pequeños 
Genios, quien detalló que 
hoy cerca de 30 alumnos 
son los que asisten al men- 
cionado jardín. 

“Mientras sucedía todo 
esto se dio a conocer el te- 
made que había un excon- 
sultorio disponible un 
radero más arriba; está li- 
teralmente abandonado y 
estamos pensando, a tra- 
vés del SLEP, en la opción 

  

de poder obtener este es- 
pacio”, agregó. 

¿DISPOSICIÓN? 
En cuanto a las intencio- 
nes que podrían existir por 
parte de los actores claves 
en esta ecuación, desde el 
Servicio Local de Educa- 
ción Pública (SLEP), junto 
con subrayar que “es fun- 
damental propiciar la 
pronta reubicación del jar- 
dín”, explicaron que, en lo 
más pronto, ante los cam- 
bios de dirección en el Ser- 
vicio de Salud, “se envió, 

mediante oficio N*397, de 
fecha 10 de abril, una nue- 

va solicitud -para habilitar 
el espacio como jardín in- 
fantil-, la que a la fecha 
permanece sin respuesta”. 

Pese a lo anterior, 
“SLEP mantiene en desa- 
rrollo una propuesta vi 
gente que espera presen- 
tar alas autoridades perti- 
nentes cuando se generen 
las instancias de conversa- 

ción, siempre pensandoen 
el beneficio de los y las es- 
tudiantes del sector y sus 
familias”. 

Desde el SSVSA, en tan- 
to, señalaron que “valora- 
mos el interés manifestado 
por el SLEP en torno a su 
posible uso, y estamos 

abiertos al diálogo para 
analizar en conjunto alter- 
nativas que respondan a las 
necesidades del territorio”. 

“Estamos disponibles 
para reunirnos con los 
equipos del SLEP y avanzar 
en una evaluación técnica 

conjunta que permita de- 
terminar la factibilidad de 
uso, siempre con el foco 
puesto en el bienestar de 
la comunidad y el buen 
uso de los recursos públi- 
cos”, añadieron. €
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